

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

Editorial

ACTIVIDADES PARALELAS

Noticias que llegan de distintos lugares del país a lo largo del trazado de la carretera panamericana nos indican que los preparativos para empezar muy en breve la tarea se hacen febrilmente y por donquier la perspectiva es la de que muy pronto vastas zonas del país se verán animadas por un trabajo intenso, por una actividad de vida extraordinaria.

De las provincias de Guanacaste, de Alajuela y de San José en la parte sur, se nos indica que los preparativos que se hacen febrilmente indican que en cuanto se empiecen las labores de construcción éstas serán conducidas en la forma más intensa.

Para el bracero, para el obrero, para el oficinista, para el proveedor de carnes, de verduras de cereales, de leche, para el comerciante para el productor de frutas, para el aserrador de maderas, todo ello significa demanda y movimiento. Pero también es hora que se piense en que si este movimiento va a apropiarse de numerosos peones y va a reducir mucho las posibilidades de producción en otros ramos, es hora de preverlo y de ordenarlo para que ambas actividades se desarrollen paralelamente, sin estorbar sino por el contrario, cooperando una con la otra.

SENSACION CAUSA

(Viene de la Página Primera)
peque, escuetos y claros son los siguientes:

—El ilustre ex presidente de la república don Julio Acosta García, recibió esta mañana, en calidad de presidente de la Junta de Defensa Civil un telegrama, en el cual se el convocaba para una reunión. Al abrir el telegrama, vió con estupor e indignación que en la parte de atrás del sello de cierre, se había pintado con tinta una "swastica". El suceso ha sido muy comentado y muy criticado. Se considera que es un desafío de los nazis enbozados al ilustre ex presidente que se ha distinguido por sus campañas antinazis.

Las protestas se han generalizado. Entendemos que se ha ordenado una investigación.

Perifoneo

LA MUERTE DE MARCOS FIDEL DURON

Una dolorosa noticia nos viene de Marcos Fidel Durón, ese no de Tegucigalpa: la muerte de Marcos Fidel Durón, ese raro espíritu de investigador que huroneó durante tantos años en el pasado de Centro América para extraer de las canchales de la historia, las figuras de mayor relieve, describir los hechos más notables y mostrar, en su cesión armoniosa y bella, ese devenir de acontecimientos que han tenido por escenario estas tierras del trópico americano.

Fue el cantor de Tegucigalpa. Qué páginas más delicadas escribió de esa ciudad lejana de embrujos coloniales, quieta y se dormita en las aristas de los rena, plácida y delicada que macizos de plata.

Nos ha sobreecogido de dolor el espíritu esa infausta nueva. Cultivamos con Durón la amistad y compartimos ese pan candoroso con la unción de la lealtad más absoluta.

Talento noble, le preocupaban las cosas de nuestra tierra. Euscábales la arista que pudiera vincularlas a las de su país. Era un buen centroamericano, chapado a la usanza de los viejos luchadores del ideal que lo entendía como una comunión espiritual, antes que como una realización política que bien que mal, no le preocupaba.

A propósito del centenario del fusilamiento de Morazán, nos escribía hace unas pocas semanas en el buen deseo de ir recogiendo cuanto aquí se publicase del Caudillo ausente. El había escrito un ensayo sobre don Francisco, como había dado a a estampa muchos otros que son brevísimos de amenidad, de donosura en el bien decir y de mérito y conocimiento en lo tratado.

Van desapareciendo de la escena de la vida muchos hombres de altos quilates. Va quedando desnuda de talentos la valia de esta latitud y cuando se va presenciando ese desfilar hacia la tumba de tantos y tantos raros espíritus selectos, no cabe sino pensar, batiendo una lejana esperanza, que los muchachos que se levantan y que bañan sus espíritus en la cultura, ármense también caballeros del Ideal y recojan y sepan conducir con fortuna las empresas que iniciaron los que han caído.

Servicio Cablegráfico de la United Press

Dia a dia

LOS LOBOS CON PIEL DE OVEJA

Mostrábamos un miembro directivo de "Italia Libre" no hace sino muy pocos días una carta suscrita por un ex-emisario de Mussolini en Costa Rica, quien para más detalles fue reconociendo agente del Fascio, en que tal pseudo-demócrata de ahora, pedía el ingreso a esa Entidad auténticamente democrática.

No podríamos decir exactamente si fue lástima o cólera lo que sentimos al leer los conceptos almidarados en que hacíase tal solicitud de ingreso, porque a la legua se advertía el cinismo de quienes, no habiendo podido seguir su obra nefasta en una forma descubierta y desembarazada, optan ahora por finjir lo que no sienten y legan hasta el colmo de querer abrirse paso en lo que ellos otrora consideraran reductos tremendamente opuestos y despreciables.

Son millares los individuos que como ese fascista de marras, quieren sorprender a las organizaciones democráticas, mirando primero a sus personales intereses, a su estómago, que por nada del mundo quisieran verlo disminuido de volumen; pero no para aquí lo que pretenden, por que lógicamente hay que pensar en que es cambio repentino y engañoso, no puede ser sino tendiente a seguir sirviendo a sus viejos amos, haciendo el papel del auténtico "quinta-columnista", del espía ciento por ciento y si no, del simple y despreciable esbirro.

Hemos sido siempre terminantemente absolutos en nuestra manera de apreciar estas cosas: o se está contra el enemigo en forma clara y contundente, o se le favorece. Por esto creemos que así como "Italia Libre" rechazó esa solicitud, todas las instituciones netamente democráticas que funcionan en el país, lo mismo que el Gobierno del Estado, deben auscultar en todos sus departamentos e ir sacando de ellos a la cáfila nefasta que sirve ocultamente al totalitarismo, o que se ha colado en las filas democráticas por medrar a su amparo. Esos individuos incoloros, son los mismos que lo mismo le sirven a Dios o al diablo y por consiguiente, son los judas despreciables que es preciso exterminar.

MUERTO ADOLF BECK

MOSCU, 21. UP— Estrella Roja anuncia que Adolf Beck, administrador de una extensión de hectáreas de tierra de cultivo en la zona de Leningrado, fue muerto por los guerrilleros. También fue asaltada su oficina y quemada la maquinaria agrícola hallada en el lugar.

CIUDAD ALEGRE Y CONFIADA

EL "COLLINS" DE CIRIACO

Aquel día Ciriaco Molina le hundió el cuchillo a Melico Nájera hasta donde dice "Collins". Ciriaco fue a presidio. Lo sumieron veinte años en San Lucas. Se fué mozo, remonta apenas los veinte años. Salió con la cara erizada de profundo comisuras, tatuado por la pena y el agobio. Y haber matado Melico sin haberle dado tiempo a nada. Si no lo hubiera cegado la furia, sino se le hubiera nublado las entendederas, lo haber matado más limpio, sin que le quedara bajando, de los labios, gargüero y de éste al mero corazón, esa maldita pena que lo acabando. Porque Ciriaco jamás creyó que había purgado el hecho con los veinte años que estuvo en la Evangélica. Allí lo torturó el peludismo, lo tuvieron muy mal las amebas, cogió una tuberculosis y se avejentó a tal punto, que al volver a la aldea nadie lo reconoció. Era una sombra de lo que fué cuando trabajaba en la finca "Cabyria" allá en los alrededores de Turrialba. Allí hizo sus realillos. Los necesarios para tratar de casarse. Con lo bonita que era la hermana de Manuelillo Nájera. Ciriaco lo corrongo que era el cariño que todos los de la casa le tenía habría hecho un hogar sin par en su pueblito.

Pero metió la pata, sólo por unos condenillos tragos que echó entre pecho y espalda momentos después de que con el estomago de las bombetas que anunciaban la vigilia de la fiesta patronal. Si no hubiese encontrado a Melico! ¡Pero quién iba saber! La fatalidad lo empujó a la taquilla y de allí a la plaza donde lo halló. No se habían odiado nunca. Pero a Melico Nájera le dolía que Rosa se fuera a ir de nuevas a primeras con Ciriaco. Era su hermana y habría querido que se casara con el muchacho de la familia. Al fin y al cabo, si él le tenía un pedacito de ojeriza a Ciriaco era por el "bien de su propia hermana", se decía. Y ocurrió lo inevitable. Lo que ya hemos visto y con ello, la ruina de Ciriaco, la muerte de Melico y con todo esto, se marchitaron para siempre las ilusiones de aquella muchacha otrora guapa y salerosa.

Dicen que ella sólo quiso de toda esa profunda tragedia que aun se recuerda en la alquería como una de las más tremendas que allá ocurrieran, guardar el "Collins" con que su novio perpetró el crimen. Fué una aberración suya. Pero andando los años, los muchos años mejor diríamos, el viejo cuchillo herido un brado que dormitaba en la fosa que le fue haciendo el polvo sobre el desván del viejo armario, fué sacado de allí.

Lo hurtaron y legó al fin a manos de Ciriaco. Los golpes de tos lo iban acabando; qué le importaba acelerar un poco el viaje al más allá? Acarició la hoja y calmamente se atravesó.

Cuando ayer nos contaban esta vieja historieta, ya para de parte a parte.

Cuando ayer noche nos contaban esta vieja historieta, para sellarla, el relator esgrimió el estribillito antañón:

—Y es que el que a hierro mata, a hierro muere. Lo de Melico y Ciriaco no deja mentir.

RENUNCIO

(Viene de la Pág. 1)
Jones la fanega puesto en Punta Arenas y devolviendo el safo. Llegó el precio de venta en un colón el cuartillo o noventa colones la fanega en San José. Se trataba de poner ese maíz del Guanacaste en manos del gobierno, que lo vendería a dichos precios en la Fábrica de Licores a fin de hacer una competencia ventajosa a los especuladores.

Esta mañana, el señor secretario de fomento, don Jorge Zeledón, en un sensacional reportaje publicado en LA TRIBUNA se opone a dicha fijación de precios, a la que hace una severa crítica.

Inmediatamente se reunieron los miembros de la Junta de Defensa Civil, a las ocho de la mañana, y después de una corta liberación, resolvieron presentar sus renuncias en cuerpo. La renuncia quedó redactada esta mañana y se envió a la secretaría de seguridad pública. Los miembros de la Junta de Defensa Civil son: don Julio Acosta García, don Fernando Valverde, José Francisco Robert, don Arturo Tinoco, don Virgilio Calderón Solón Núñez y algunos cuyos nombres no recordamos. Este suceso ha sido muy comentado en todos los círculos sociales.

BENITIN Y ENERS

Por
BUD FISHER



DICTAMEN SOBRE EL CONTRATO DE SERVICIOS TELEFONICOS

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

A partir del lunes 24 de los corrientes quedará establecido un servicio diario de trenes entre SAN JOSE y ALAJUELA, en la forma siguiente:

SALE DE ALAJUELA A LAS 5 Y 45 HORAS
 LLEGA A SAN JOSE A LAS 6 Y 40 HORAS
 REGRESA DE SAN JOSE A LAS 17 Y 20 HORAS
 LLEGA A ALAJUELA . . . A LAS 18 Y 15 HORAS

PRECIOS DE LOS PASAJES:

PRIMERA CLASE ₡ 0,75
 SEGUNDA CLASE ₡ 0,60

Entre las estaciones intermediarias regirá la tarifa vigente.

NO SE VENDERAN MEDIOS TIQUETES.

Habrá también una Tarifa Especial para el transporte de Fletes en este nuevo servicio, a razón de ₡ 6.20 la tonelada.

Para más informes dirijase a la Auditoría de este Ferrocarril.

San José. Agosto 17 - 1942.

CLAUDIO CORTES,
 Administrador General

Mañana lo publicará la Comisión de Fomento del Congreso, según se anunció hoy

Algunas modificaciones se le introducen al dictamen, especialmente en lo que respecta a tarifas

EL MARTES PODRA ENTRAR A CONOCER DE ESTE ASUNTO EL CONGRESO

La comisión de fomento del congreso, que tiene en estudio para su dictamen el contrato de servicios telefónicos suscrito entre el gobierno y la compañía nacional de fuerza y luz, ha terminado su trabajo, y posiblemente mañana se publique en el diario Oficial el dictamen correspondiente.

Se nos dijo en círculos parlamentarios esta mañana que el dictamen introduce algunas reformas al texto del contrato, especialmente en lo que concierne al capítulo de las tarifas.

Publicándose mañana el dictamen, el congreso podrá reunirse el martes próximo, tal como lo adelantamos ayer.

16 BOMBARDEROS PESADOS NIPONES EN LAS ISLAS GILBERT

SAN FRANCISCO, 21. UP.— Las islas Gilbert, convertidas en bases navales y aéreas japonesas mencionadas en el comunicado japonés de hoy, habían sido anteriormente atacadas por una fuerza naval norteamericana el cuatro de marzo pasado. Las instalaciones portuarias, almacenes y depósitos fueron blanco de las cañas de grueso calibre y de la flota en esa oportunidad mientras que 16 bombarderos pesados japoneses fueron derribados en circunstancias en que intentaban alejar a los buques de guerra atacantes.

PUNTO DE VIENE de la Pág. UNO) — En compañía del Ingeniero Jai Soley, de Juan Rafael Mene y de Arturo Vega, regresó che a Barra de Colorado, después de estar a punto de perecer, cuando el remolcador Vilma de Compañía Bananera que nos conducía, en el trayecto comprendido entre Delta y San Juan del Norte, chocó contra un palo que estaba a la vista. La conmoción que sufrió el remolcador, fue muy grande, estando a punto de volcarse. A consecuencia del choque, fuimos arrojados al agua el tripulante Alfre Ballestero un guardia nacional de Nicaragua que nos acompañaba de Delta y yo. Milagrosamente el tripulante

Ballestero y yo, pudimos alcanzar a nado la orilla, agarrándonos a una palma y poniéndonos a salvo, pero el guardia nicaragüense, que seguramente no sabía nadar, pereció ahogado, antes de que pudiera prestársele oportuno auxilio.

Con algunas dificultades llegamos a San Juan del Norte en donde procedimos a informar a las autoridades nicaragüenses de lo sucedido, levantándose la correspondiente información y habiendo rendido declaración. Regresamos ya felizmente a Barra de Colorado anoche a las 24 horas, después de tan azaroso viaje. Atentamente,

J. SOLIS MARIN

Sub Inspector de Hacienda

SEIS PUNTOS ATACARON LOS ALIADOS EN DIEPPE

LONDRES, 21. UP.— El más reciente comunicado aliado dice que el asalto contra Dieppe por seis puntos escogidos previamente resultó un éxito completo. Dice que tuvo el objeto de poner a prueba con una operación ofensiva a un sector de la fuerza francesa que se sabía ha-

lía sido fortificada por los alemanes. También tuvo el objeto de destruir ciertos objetivos que constituían una amenaza para la navegación. Añade que las bajas aliadas fueron crecidas, pero que esta era de esperarse dado lo peligroso de la empresa. Pero la coordinación completa de las fuerzas de mar, aire y tierra hicieron que la operación fuera un éxito en todos sus aspectos.

ANUNCIESE EN "LA RAZÓN"

Colegio de Abogados

AVISO

La Junta de Gobierno del Colegio de Abogados, encarece la asistencia de los señores abogados e invita al público en general a las conferencias que dictará en el Teatro Nacional, a las ocho de la noche, el publicista y catedrático español, Doctor don Demófilo de Buen, profesor de Derecho Civil en la Universidad de Panamá.

Viernes 21 de Agosto:

"CONCEPTO DEL CONTRATO".

Martes 25 de Agosto:

"CONTRATO DE TRABAJO - RELACION DE TRABAJO".

Jueves 27 de Agosto:

"JUSTICIA DE DON QUIJOTE Y SANCHO".

FRANCISCO ESQUIVEL,
 Secretario.

LAS DECLARACIONES DE DON ROBERTO ZELEDON PRUEBAN LA CARENCIA DE UNA CIENTIFICA ORIENTACION DE LA PRODUCCION EN EL PAIS

LA JUNTA NACIONAL DE DEFENSA CIVIL
(COMISION DE ABASTOS)

AVISA

Que a partir del próximo lunes, 24 de los corrientes, la FABRICA NACIONAL DE LICORES comprará a los PRODUCTORES UNICAMENTE DE LA PROVINCIA DE GUANACASTE, todo el MAIZ que presenten a

₡ 80.00 LA FANEGA PUESTO EN EL MUELLECITO DE PUNTARENAS

A la vez, la Fábrica Nacional de Licores ofrecerá oportunamente ese maíz a

₡ 90.00 FANEGA Y A ₡ 1,00 CUARTILLO

San José, Agosto 21 de 1942.

JULIO ACOSTA G.

Presidente Junta Nal. Defensa Civil

PROSPERO GUARDIA

Administrador Fábrica Nal. de Licores

DANIEL GALLEGOS

Jefe Oficina Investigación y Control de Precios.

NOTA: Las Autoridades de la República se encargarán de hacer efectiva esta disposición, así del cumplimiento del Boletín N° 3 de fecha 25 de Mayo próximo pasado en relación con los precios del Maíz.

EL Sr. MINISTRO DE FOMENTO Y AGRICULTURA VE POR EL OJO EN QUE MIRA EL PRODUCTOR EL VERDADERO HOMBRE QUE SE ENGULLE LA RACION DEL POBRE TRABAJADOR, COMO DEL NO MENOS POBRE CONSUMIDOR, ES EL COMERCIANTE QUE ACAPARA, QUE COMPRA POR CUALQUIER BAGATELA Y FIJA PRECIOS POR LAS NUBES

Y de todo esto lo único que se desprende como verdad incuestionable es que aún cuando cada cual sabe el terreno en que se coloca, lo hace por chiripa o por costumbre, pero sin pensar en la necesidad urgente e inaplazable de organizr científicamente nuestra economía, controlando la producción, controlando los precios de venta y dándole a cada cual no al antojo, sino en una forma racional, expresa en estas declaraciones don Luis Alberto Santos Mora

Santos Mora

Sr. Director de LA RAZON
Presente.

Muy distinguido señor:

En la certidumbre de que usted se servirá darle acogida a estas líneas, escritas con el único fin de emitir una opinión en un asunto de interés nacional que que a todos nos interesa, y que no se quiere ver sino parcialmente y no en la forma total que debiera.

Las declaraciones del señor secretario de Fomento y Agricultura no pueden estar mejor atinadas en cuanto se refiere a los intereses del agricultor en general, siempre sacrificado, siempre traído a menos por quienes más deberían contribuir a levantarlo, porque es el brazo fuerte de nuestra economía. Pero vamos dando palos de ciego todavía, no obstante que los males se vienen apuntando desde hace muchos años. No obstante, esas declaraciones solo prueban la falta de

una planificación científica de la producción nacional en su más lato sentido. Hoy día, no se discute la influencia preponderante del Estado como promotor del mejoramiento económico de los pueblos. Pero el Estado no puede atender a un aspecto y descuidar las otras funciones. En la interacción de que, cabalmente, esta desigualdad irritante no ocurra, es que hemos visto como los gobiernos se han preocupado por ir remediando las lagunas que existían y ha formado organismos que tienden a realizar esa protección. Lo único es que no se ha procedido en una forma armónica, obedeciendo a un plan científicamente delineado, por personas que integren realmente un "trust—del cerebro". Costa Rica tiene muchas instituciones. Lo que pasa es cada cual se enmarca en su silla. Trata de hacer su labor lo mejor posible. Pero se desvincula de la realidad. En el caso que nos ocupa: el señor Ministro vé por el ojo porque miran los productores, el conoce a carta cabal, los problemas del pobre agricultor, sacrificado y escarnecido. La Junta de Defensa Civil vé los del consumidor, tan pobre y mal tratado como el agricultor. Los dos extremos de la balanza económica son los sacrificios. Pero se deja como paz en el agua, hacer de las suyas al acaparador, al hombre que con unos miles y hasta millones (con el hambre del pueblo que siembra, como con la del que consume, se pueden amasar muchos millones). Es así como los dos extremos languidecen, se desnuden, se acaban y el acaparador va inflando más su estómago.

La falta de una orientación científica, de una organización planificada de la economía nacional, nos lleva a los lamentables errores y desgracias que vemos a cada instante. ¿Y por qué emprender una reorganización de todos los organismos que tienden a regular nuestra economía? Es preciso formular un plan total que contemple los intereses del trabajador del campo y de la ciudad, que promueva una mayor producción; pero que esta sea dirigida y controlada por el Estado para mayor beneficio de las colectividades. Tenemos muchas leyes. Con las que hay y que pasan como moneda corriente, se podría empapelar al país. Pero no necesitamos esos instrumentos legales muertos que a nada conducen: lo que urge es una legislación que tenga un contenido científico planeado a base de hechos.

La trascendencia de las declaraciones ministeriales de hoy están, más que en el caso que señala, en lo que deja ver a las claras: la falta de organización científica porque pasa el país. Atento servidor suyo,

Luis Mora Santos

BARCOS DE GUERRA JAPONESES ATACADOS FRENTE A TULAGI

reas del comando aliado en el Pacífico SO. atacaron ayer buques de guerra japoneses frente a Tulagi. Agregó que las informaciones no indican si las naves conducían refuerzos hacia

las Salomón o si se retiraban de la zona de batalla. Anunció también que otros bombarderos aliados atacaron Timor causando grandes explosiones.

LONDRES, 21. UP—La radio local anunció que fuerzas aé-

UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

DEPARTAMENTO DE EXTENSION CULTURAL

Se invita al Público a las conferencia que el Dr. David García Bacca, Catedrático de la Universidad de Quito, dictará de acuerdo con el siguiente temario:

SALON DE ACTOS DE LA ESCUELA DE LETRAS

VIERNES 21, 3 p. m.

Síntesis de la filosofía griega en función de su sensación típica de la vida y de las metáforas básicas de su tipo cognoscitivo.

LUNES 24, 3 p. m.

La mentalidad romana clásica y su influjo sobre la filosofía propiamente europea.

MARTES 25, 3 p. m.

Sentido y problema de la moderna Filosofía de las Ciencias.

MIERCOLES 26, 3 p. m.

La filosofía de Heidegger y el tipo del moderno filosofar.

SALON DE MAESTROS DE LA BIBLIOTECA NACIONAL

LUNES 24, 8 p. m.

Luz, Camino, Verdad y Vida: su relación histórica desde los griegos hasta la moderna filosofía de la vida.

MARTES 25, 8.30 p. m.

Los grandes y típicos estadios históricos del sentido

de individualidad: De "Singular" por "individuo" hasta "persona".

MIERCOLES 26, 8.30 p. m.

Valor humano del filosofar, valor trascendente de la filosofía como plan íntegro de vida humana.

MULTIPLES REFORMAS introducése en el contrato de SERVICIOS AEREOS

SIN GOTA DE AGUA EL BARRIO KEITH

TODO AQUEL EXTENSO VECINDARIO ESTA PASANDO ENORMES DIFICULTADES DESDE AYER POR ESTA RAZON. — LAS GENTES TIENEN QUE IR HASTA LOS LAVADEROS PARA PODER CONSEGUIR EL AGUA. — DESEAN QUE PIDAMOS QUE SE LES RESUELVAN ESTA ANORMAL SITUACION

Varios vecinos del Barrio Keith visitaron nuestras oficinas esta mañana, para solicitar que digamos en LA RAZON que desde ayer se encuentran en todo aquel vecindario sin gota de agua, pasando por consiguiente por grandes dificultades.

Las gentes tienen que ir hasta Los Lavaderos, a más de millas para poder conseguir algo del precioso líquido, con que llenar sus más perentorias necesidades, pero esa situación no pueden soportarla y por eso desean que pidamos a quien corresponda, se interesen, por hacer

que nuevamente se les suministre el agua necesaria para sus necesidades.

ME HA LLAMADO

(VIENE de la Pág. UNO) — ra mención al criterio que sobre la obra que en ese Departamento se realiza, expresara en interesante carta, el director de The National Archives, de Washington D. C., Dr. Roscoe H. Hill. El texto de esa nota expresa lo siguiente:

The National Archives, Washington, D. C. Julio 28, 1942.

Sr. Genl. Jorge Volio.

Archivos Nacionales

San José, Costa Rica.

Mi estimado amigo

He tenido el honor de recibir los datos sobre los Archivos Nacionales correspondientes al año 1941. Deseo expresarle mis vivas gracias por su fina atención. El informe dado servirá muy bien en la preparación del artículo para el "Handbook of Latin American Studies".

Siempre me es muy grato recibir sus observaciones sobre el archivo. Tiene documentos de gran importancia para la historia patria y los progresos alcanzados contribuyen mucho a la archivología. Muchos meses los adelantos parecen despacios, pero como usted bien dice, con paciencia se solucionan muchos problemas. Revisando los números de la REVISTA he encontrado mucho de interés. Especialmente me llamó la atención la discusión sobre Braulio Carrillo.

Otra vez dándole las gracias queda con muestras de alta consideración muy atentamente y S. S.,

(f.) ROSCOE H. HILL

LEY GENERAL SOBRE CLOACAS SOMETERA EL EJECUTIVO AL CONGRESO

Enviará también otro proyecto para que se determinen las relaciones que deben existir entre la Secretaría de Salubridad y la Caja Costarricense del Seguro Social

LA SECRETARIA DE GOBERNACION SOMETERA UN PROYECTO PARA AUTORIZAR A LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE PARA TRASPASAR UN TERRENO DESTINADO AL HOSPITAL DE LA CAJA DEL SEGURO SOCIAL

El decreto de ampliación de la convocatoria al congreso para que nocozea esos asuntos quedó listo ayer

Ayer quedó listo para ser traído al congreso y ser publicado en el Diario Oficial, un decreto del poder ejecutivo por medio del cual se amplía la convocatoria hecha a la cámara en sesiones extraordinarias.

Según informes que recogimos la ampliación contiene cuatro nuevos proyectos que el ejecutivo someterá a la consideración de la cámara.

Dos de ellos serán enviados por la secretaria de gobernación y otros dos por la secretaria de salubridad pública.

Los que enviará la secretaria se autorice a la municipalidad de gobernación son, uno para que el cantón central de San José para que traspase a la caja costarricense del seguro social un terreno destinado a la construcción del hospital de aquella ins-

titución, y otro, para introducir algunas aclaraciones a la ley, recientemente promulgada, que otorga facilidades para pagar sus deudas a los contribuyentes municipales que están en mora.

Los dos proyectos que someterá la secretaria de salubridad pública, uno es para que la cámara promulgue una ley sobre las relaciones que deben existir entre la secretaria de salubridad y la caja costarricense del seguro social, y otro, para que se emita una ley general sobre cloacas.

Hoy, según se nos dijo, será transcrito el decreto de referencia a la cámara, y la semana próxima serán enviados los proyectos a que hacemos referencia.

La Comisión de Aviación del Congreso que estudia el contrato para su dictamen lo reformará

ESTE ANUNCIO SE HIZO EN LA MAÑANA DE HOY EN CIRCULOS DEL CONGRESO

El dictamen quedará rendido en los primeros días de la semana entrante

En los primeros días de la semana entrante, la comisión de aviación rendirá el dictamen correspondiente sobre el contrato para servicios aéreos firmado entre el gobierno y la TACA. Es el dictamen — según se anuncia en fuentes parlamentarias — se introducen reformas al contrato.

La comisión ha hecho un estudio comparativo de los otros contratos y en su dictamen se referirá a ello.

La discusión será sumamente interesante.

DE NUEVO SURGE EL PROBLEMA ELECTRICO DE SIQUIRRES

Al ser sometida a consideración de la Junta Nacional de Electricidad e lasunto, dicho organismo ordenó practicar una inspección y rendir un amplio informe sobre el caso, al Jefe del Departamento Técnico señor Goicoechea

EL LUNES PROXIMO SERA PRESENTADO AL SERVICIO NACIONAL DICHO INFORME QUE ABARCA ASPECTOS DE SUMO INTERES EN RELACION CON LOS CASOS PLANTEADOS

Con vista en una petición formulada por el municipio del cantón de Siquirres, en relación con los servicios eléctricos en dicho cantón, la Junta Nacional de Electricidad comisionó al señor Jefe del Departamento Técnico don Alfonso Goicoechea para que realice una inspección y rinda un informe completo de la situación en que se halla la planta, y los intereses de esa, servicios en dicho cantón. A ese efecto el Sr. Goicoechea ha practicado una visita a Siquirres y, según los informes que

hemos obtenido, dicho técnico presentará al Servicio Nacional de Electricidad, en la próxima sesión ordinaria, en la próxima semana un amplio informe, así como algunas indicaciones que ha creído pertinente sugerir para llegar a un arreglo de la situación planteada. El asunto eléctrico de Siquirres tiene ya bastantes años de estar en pie y no fue sino en una forma provisional que se solucionó hace algunos años la situación, la que se ha vuelto a presentar con aspectos sumamente interesantes y dignos de estudio.

TODAS LAS PROPIEDADES DE LOS GUERRILLEROS CROATAS SERAN CONFISCADAS

BERNA, 20 UP.—Despachos de Roma informan que las tropas italianas que luchan contra los guerrilleros croatas confiscarán en adelante todas las propiedades de los rebeldes u otros croatas que estén ausentes de sus residencias sin motivos justificados. El valor de las propiedades será distribuido entre las familias de los muertos y heridos en la guerra.

COMPRARA EL GOBIERNO TODA LA PRODUCCION DE MAIZ DE LA PROVINCIA DE GUANACASTE

LO PAGARA A RAZON DE OCHENTA COLONES LA FANEGA PUESTO EN EL MUELLECITO DE PUNTARENAS

ESE MAIZ SERA VENDIDO A RAZON DE NOVENTA COLONES FANEGA Y A UN COLON EL CUARTILLO PARA EL CONSUMIDOR

El Administrador de la Fábrica Nacional de Licores giró ayer las instrucciones del caso para iniciar esas compras que también se harán de maíz de otras procedencias

La Administración de la Fábrica Nacional de Licores, giró ayer las instrucciones del caso para la compra de todo el maíz de producción en la provincia de Guanacaste.

Esto de acuerdo con la fijación de precios acordada ayer por la Junta de Defensa Civil.

En esa forma se logra estabilizar la situación en cuanto a la producción de maíz.

Se maíz será pagado a razón de ochenta colones la fanega puesta en el muellecito de Puntarenas. Y será vendido a razón de noventa colones la fanega y un colón el cuartillo para el consumidor. Las ventas serán realizadas por la Fábrica Nacional de Licores, que también compra

El señor administrador de la Fábrica Nacional de Licores, don Próspero Guardia dispuso que inmediatamente que se disponga de ese maíz se reanuden las ventas en la Fábrica para el consumo nacional.

EL SESTEO

en el propio rinconcito de su CASA

Radio AMERICA LATINA

Seguirá llevando a su propio hogar los grandiosos programas bailables de

GILBERTO MURILLO y su ORQUESTA

Jueves - Sábados - y Domingos

DE 9 A 12 DE LA NOCHE

Vida Diplomática

LA COMIDA DE ESTA NOCHE EN LA EMBAJADA DE PANAMA

Esta noche en la Sede de su Legación, el señor Embajador de la hermana república de Panamá y su señora esposa, obsequiarán una comida a un núcleo de sus amistades diplomáticas y sociales.

ALMUERZO EN LA LEGACION DE LA ARGENTINA

El próximo lunes al medio día en la Sede de su Legación, en la Avenida San Martín, el Excmo. Sr. Dr. don Enrique Loudet, ministro de la hermana república de la Argentina en Costa Rica y en Nicaragua, y la señora de Loudet, ofrecerán un almuerzo en honor del caballero chileno don Guillermo de la Massa, asesor técnico organizador del Seguro Social.

TE DE LABORES

El próximo lunes en la tarde, la joven señora doña Inés Fábrega de De la Guardia, esposa del Hon. señor don Raúl de la Guardia, secretario de la Embajada de Panamá en Costa Rica, obsequiará un té a las damas del cuerpo diplomático que quincenalmente se reúnen para tejer en beneficio de los pobres vergonzantes.

LLEGO DE PANAMA NUESTRO CONSUL EN AQUEL PAIS EN UNION DE SU SEÑORA ESPOSA



Doña CARMENCITA BORGES DE DAVILA

Por la vía aérea llegaron esta mañana a Costa Rica en viaje de placer el profesor don Juan Dávila, cónsul de Costa Rica en la hermana república de Panamá y su gentil señora esposa doña Carmencita Borges de Dávila. Los estimables viajeros gozan de generales simpatías y de justa estimación en nuestros círculos sociales, como asimismo en la nación del Sur. LA RAZON les presenta su atento saludo de bienvenida, deseándoles días muy felices al lado de sus familiares entre nosotros.

BAILE DE DESPEDIDA DE SOLTEROS EN EL SAN JOSE TENNIS CLUB

Mucho agradecemos la siguiente invitación: El Comité Organizador tiene el gusto de invitar a usted al baile que, como despedida de solteros, se dará en homenaje a la señorita Virginia Cruz y el joven don Agustín Atmella. Tendrá lugar el día 22 del corriente, a las 8.30 p. m. en el Tennis Club.

Organizadoras: Hilda Faith, Aida Villalobos, Marta Herrera, Queta Atmella, Maritza Cruz. Cuota para caballeros seis colones, para señoritas cinco colones. Esta invitación es personal y se exigirá a la entrada.

PARA ALMIRANTE

Para Almirante siguió a radicarse allí el joven don Ezequiel Gutiérrez h.

PARA MIAMI POR LA VIA AEREA

Por la vía aérea se ausenta para los Estados Unidos de Norteamérica, el amigo don Federico Soto Harrison, hijo de don Fernando Soto Guardia y de su señora esposa doña Rita Harrison de Soto. El estimable viajero continuará sus estudios en Miami. LA RAZON le adelanta su saludo de despedida.

EL GRAN BAILE EN SAN RAMON EN CELEBRACION DE LA FIESTA PATRONAL

Para celebrar la fiesta patronal de San Ramón, el Centro de Amigos de aquella localidad, ofrecerá un gran baile con una de las mejores orquestas capitalinas. Las invitaciones circularán próximamente y a este festival concurrirán numerosas personas de San José y de los otros lugares vecinos.

El Dia Social

CUMPLEAÑOS

EL ELEGANTE TE DE AYER



Señorita VIRGINIA OSBORNE BORBON

Hoy celebra la fecha de su natalicio, la bella señorita Virginia Osborne Borbón. LA RAZON le saluda muy atentamente, deseándole toda clase de dichas y de felicidades para el futuro.



Doña María del Carmen H. de Herdocia

Ayer tarde la bella joven señora María del Carmen Herdocia de Herdocia, esposa del doctor don Gordiano Herdocia, obsequió un elegante té a un grupo de sus relaciones diplomáticas y sociales. La fiesta transcurrió muy animada y espléndida hasta las siete de la noche. LA RAZON aprovecha la oportunidad para saludarla con toda simpatía.



Prof. don Juan Dávila, cónsul de Costa Rica en Panamá

DAMA ENFERMA

Ha seguido mejor de su dolencia, la elegante y bellísima joven señora doña Adilia París de So Prado. LA RAZON anhela su pronto bienestar.

RUMBO A PANAMA POR LA VIA AEREA

Para la hermana república de Panamá se dirige el joven don Julio Rodríguez Arrea en compañía de su hijito. LA RAZON les adelanta su saludo de despedida.

PARA LOS EE. UU. POR LA VIA AEREA

—Por la vía aérea se dirige a los Estados Unidos de Norte América, la señorita María del Carmen Benavides, alumna del Colegio Superior de Señoritas. Le adelantamos nuestro saludo de despedida.

CUMPLEAÑOS



Doña Julieta López Borbón de Bolaños

Rodeada del afecto de los suyos festeja hoy su cumpleaños, la bella joven señora doña Julieta López Borbón de Bolaños, estimable dama de la sociedad costarricense. LA RAZON le envía sus atentas felicitaciones.

ANIVERSARIO LUCTUOSO



Don ANTONIO SEGURA

Trae el día de hoy el doloroso recuerdo del sentido fallecimiento de don Antonio Segura, jefe de un estimabilísimo hogar costarricense. Pasó por el mundo el extinto ciudadano, dejando huella de sus excelentes prendas personales. LA RAZON renueva a los suyos sus sinceras palabras de condolencia y eleva al cielo una oración por su descanso en la eternidad.

GRAN BAILE EN BARBA

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación: Tenemos el honor de invitar a usted y apreciable familia al baile social que son motivo de la fiesta patronal se celebrará el próximo 23 del corriente mes a las 21 horas, en el salón municipal. El Comité.

Orquesta Wilson Boys. Cuota caballeros tres colones.

Esta invitación es personal y se exigirá a la entrada.

Se han dignado aceptar el cargo de receptoras: las señoras doña Olga B. de Rodríguez y doña Vera C. de Montero.

Las señoritas Ana María Vargas, Norma Argüelles y María Elena Salas.

Los mejores retratos los hace Hermandón

MANIFIESTO DIRIGIRA MAÑANA "ITALIA LIBRE" AL PAIS

PLANTEAN LOS AGRICULTORES.....

(Viene de la Pág. UNO)
especialmente de aquellos cantones que habilitará la Carretera Panamericana.

La carencia de brazos desde hace cuatro años

Cuando hace cuatro años la Unión comenzó a realizar obras en grande escala en las costas del Pacífico, para habilitar vastas porciones del territorio sur-occidental del país para las siembras de banano, el éxodo de trabajadores guanacastecos hacia las bananeras fue constante y se operó en grande escala, a punto de que, en determinados momentos, los empresarios agrícolas guanacastecos se vieron forzados a contratar trabajadores de otras regiones del país para poder alzar sus cosechas de arroz y otros productos.

El problema no ha desaparecido

El problema de la carencia de brazos se continuó manifestando en lo que va de este año, no obstante que ha disminuido grandemente la actividad de la Compañía en las bananeras y multitud de trabajadores han tenido que emprender el regreso hacia el solar guanacasteco, o bien hacia el interior del país. No obstante, se nos indica que el fenómeno de carencia de trabajadores se sigue manifestando, por ejemplo, en las salinas, en algunas pequeñas industrias y en general en las faenas agrícolas.

Se agravará la situación

La construcción de la carre-

tera Panamericana en la sección de Guanacaste ocupará a centenares de trabajadores. Los mejores sueldos, las posibilidades de un trabajo constante por mucho tiempo y muchos otros factores hacen que sea cada vez mayor el número de peones y trabajadores en general que solicitan en galche en esos trabajos. Es natural que se les quiera dar preferencia en esas obras, son trabajadores hechos al medio y por consiguiente, darán mejores resultados. Pero la escasez de brazos para otras actividades, especialmente para las agrícolas, se acentuará.

La fórmula para evitar que se agraven las cosas

Con el objeto de evitar que se siga agudizando la situación un grupo numeroso de interesados ha gestionado ante las autoridades, lo mismo que ante los jefes de los trabajos que estudian la posibilidad de hacer que ocupen una proporción mayor de braceros y trabajadores de interior o de otras zonas del país, lo mismo que a los nicaragüenses y hondureños que habiendo ingresado al país hace algunos años para laborar en las bananeras, debido a la merma de las actividades en el litoral sur y a la paralización casi absoluta de otras actividades derivadas o concomitantes con las bananeras, no tienen mayor cosa que hacer y su situación viene a resultar precaria. Repetimos que se ha planteado ya esta situación, la cual está siendo estudiada para darle la solución que parece más apropiada.

SE REFERIRA AL CONGRESO DE SU ORGANIZACION CELEBRADO EN MONTEVIDEO

LA REPRESENTACION DE "ITALIA LIBRE" EN AQUEL EVENTO LO OSTENTO LA DOCTORA LUISI

Mañana Italia Libre dirigirá un manifiesto al país, refiriéndose al reciente congreso de Montevideo celebrado por los italia-

nos libres, que luchan contra la tiranía que oprime a su patria. Italia Libre de Costa Rica de

legado su representante en la doctora Luisi.

El documento que se publicará tiene mucha importancia en estos momentos de intensa lucha anti nazi.

Prometemos referirnos a él. Por lo demás, el comité "Italia Libre" cada día cobra mayor pujanza y cada día se acerca más al de su gloria.

Llegaron a la Cruz 15 ingenieros de la interamericana

LAS AUTORIDADES FISCALES DE AQUEL PUESTO FRONTERIZO CON NICARAGUA LES HAN PRESTADO TODA CLASE DE FACILIDADES. — SE HAN INSTALADO YA A FIN DE COMENZAR SUS TRABAJOS

A la inspección general de la hacienda informó esta mañana el oficial secretario del resguardo de La Cruz, que ya llegaron a aquel puesto fronterizo 15 ingenieros del gobierno norteamer-

icano, de los destinados a la carretera interamericana. Ya se instalaron en La Cruz, frontera con Nicaragua y las autoridades fiscales destacadas en aquel lugar, les ha venido prestando toda clase de ayuda a fin

de solventar las numerosas dificultades que se les han presentado en su instalación allá.

Los técnicos norteamericanos han comenzado inmediatamente su trabajo, para lo cual esperan todo el equipo necesario.

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA

DEPARTAMENTO EMISOR

SE AVISA a los tenedores de BILLETES AMERICANOS que, por razones relacionadas con la Defensa Continental, este Departamento comprará tales billetes ÚNICAMENTE hasta el PROXIMO 31 DE AGOSTO, inclusive, al precio de C 5.61 por cada dólar y cobrando un 1 1/4% sobre el monto de cada compra para cubrir los gastos de exportación.

Previamente deberá justificarse, a satisfacción del Banco, que tales billetes no provienen de países en guerra con las Naciones Unidas, ni están o estuvieron relacionados con los intereses de dichos países, ni con sus nacionales, ni con firmas o individuos incluidos en las Listas Proclamadas de las Naciones Unidas.

Después del 31 de agosto citado, cesará la responsabilidad que pudiera caberle al Departamento Emisor en cuanto a la defensa de los intereses nacionales, y muy especialmente en lo relacionado con los decretos ejecutivos número 18 de 21 de mayo último y número 22 de 7 de Julio.

San José, Agosto 6 de 1942.

MENSAJE A LOS UNIVERSITARIOS DE NICARAGUA

LLEVA EL ING. DON JOSE FABIO GARNIER, QUIEN COMO AYER LO DIJIMOS, ASISTE A LAS CONFERENCIAS PEDAGOGICAS QUE HOY SE INICIAN EN MANAGUA

Personalmente el Rector de la Universidad Nacional y otros miembros del Consejo Universitario pusieron en manos del ingeniero Garnier ayer, en el aeropuerto, el documento que será entregado solemnemente el sábado al claustro universitario nicaragüense.

El señor Rector de la Universidad de Costa Rica, en asociación con el Consejo Universitario estuvieron en el aeropuerto Internacional a poner en manos del señor Jefe Técnico de Educación Primaria, Ing. don José Fabio Garnier, quien como lo dijimos tiene la representación de la Secretaría de Educación a las conferencias preliminares que se inauguran hoy en el salón Rubén Darío de la Universidad Central de Managua, el mensaje que la Universidad tica envía a la Central de Nicaragua, correspondiendo así a una atención que en el mismo sentido tuviese la universidad nicaragüense. Se

nos ha informado que el señor Garnier hará entrega de dicho documento al claustro universitario diarangoño, en una asamblea que se verificará el próximo sábado, asamblea que presidirán el Ministro de Educación Pública de Nicaragua, Dr. Ramírez Brown y el Rector de la Universidad Central, doctor D. Salvador Mendieta y a la cual han sido invitados también los delegados de los demás países que se han reunido en la capital nicaragüense para discutir en principio los planes de unificación de los métodos y programas de enseñanza de los países centroamericanos y de Panamá.

Esta mañana hemos sido informados que las importaciones de ganado se han reducido en forma muy sensible en el presente mes, en comparación con las de los meses anteriores, que fueron considerables.

NO FUE ATACADO EL ARAGUPE

RIO DE JANEIRO 21. UP— La agencia Nacional informa de Bahía que el capitán del Aragupe que ayudó a rescatar a sobrevivientes de los buques brasileños hundidos declaró que un submarino asaltó a la langha Godiba retirando de a bordo de esta todos los víveres y combustibles poco después de haber sido torpedeados los cinco buques. El Aragupe fue avisado por un submarino pero no fue atacado.

Apenas si se han traído durante lo que va del presente mes, unos ciento cincuenta novillos, lo cual es bastante poco, comparando con las cantidades que se trajeron en meses pasados, con procedencia de Nicaragua.

DAMONTE TABORDA CONDENA EL HUNDIMIENTO DE BARCOS BRASILEÑOS

BUENOS AIRES, 21. UP— El diputado Raúl Damonte Taborda, uno de los paladines de la causa democrática en la Argentina, ayer condenó el hundimiento de buques brasileños por submarinos del eje diciendo que fueron actos de piratería internacional que han conmovido profundamente a toda la opinión pública argentina.

Es posible, sin embargo, que en lo que falta del presente mes se traigan algunas partidas y entonces se equilibre el movimiento, con el de los meses anteriores.

FUERZAS AMERICANAS DESSEMBARCARON EN LA ISLA DE MAKIN

FLASH, NUEVA YORK, 21. te un comunicado imperial diciendo que un destacamento de tropas norteamericanas desembarcó el día 17 de agosto en la isla de Makin, en el archipiélago Gilbert. Asegura el alto comando japonés que el ataque norteamericano fue rechazado. Dice que el destacamento se componía de unos doscientos hombres.

ANUNCIESSE EN "LA RAZON"

FUERZAS AMERICANAS DESEMBARCARON en la Isla Makin del Archipiélago de las Gilbert

WILLKIE VA PARA RUSIA

WASHINGTON, 21. UP— El presidente Roosevelt anunció que Wendell Willkie se trasladará al Medio Oriente y Rusia para informar a esos países sobre el esfuerzo bélico y la unidad de los Estados Unidos en la guerra.

AMETRALLADAS LAS CALLES DE UNA POBLACION INGLESA

FOURKESTONE, 11. UP— Doce aviones alemanes bombardearon y ametrallaron las calles de una pequeña población de la costa sudeste a mediados de la semana pasada por los proyectiles alcanzados por los proyectiles un teatro y otros edificios se registró un número de víctimas.

ENTRA EN ACCION LA FAMOSA DIVISION DE VOLUNTARIOS DE MOSCU

MOSCU, 21. UP— La famosa división de voluntarios de la capital soviética que colaboró en las operaciones de reconquista de los germanos del frente de Moscú, combate en la zona de los lagos sobre el curso inferior del Volga. La división comandada por el mayor general Zvgin ha sido reforzada por pescadores de la región de Astrakan, obreros de Stalingrado y otros voluntarios.

CONTINUNAN LAS EJECUCIONES ALEMANAS EN CHECOESLOVAQUIA: 12 CHECOS FUERON FUSILADOS POR LOS NAZIS ACUSADOS DE ALTA TRACION

Aviones de bombardeo pesados norteamericanos llevaron a cabo un devastador bombardeo contra las bases de los japoneses en Timor. — Gran entusiasmo en Australia por las noticias oficiales norteamericanas de que se están dominando los últimos focos de resistencia nipona en las Salomón. POZNAN Y OTROS OBJETIVOS EN POLONIA FUERON BOMBARDEADOS POR LOS AVIONES DE LAS NACIONES UNIDAS EN UN RAID DE DEVASTACION

LAS PERDIDAS ALIADAS EN DIEPPE SEGUN BERLIN

BERLIN, 21. UP— Las bajas del enemigo en el intento efectuado el 19 contra Dieppe, Francia, han aumentado a 2095 entre ellos 617 heridos, el número de muertos y ahogados no ha sido establecido todavía. En las operaciones de Dieppe fueron abatidos según lo establecen los nuevos datos, 127 aparatos en lugar de 112 como se había anunciado antes; nuestras unidades en cambio disminuyeron la cifra de los 37 anunciados.

ROOSEVELT HACE UNA ADVERTENCIA A LAS NACIONES TOTALITARIAS

WASHINGTON, 21. UP. FLASH. El presidente Roosevelt advirtió a las naciones enemigas el terrible castigo que daría por los bárbaros crímenes contra las poblaciones civilizadas que los totalitarios están perpetrando.

DIEZMADA LA MAYORIA DE LAS FUERZAS ALEMANAS EN EL FRENTE DEL SUR

MOSCU, 21. UP— Despachos de prensa desde el frente sureño dicen que los rusos han diezclado a la mayoría de las tropas alemanas que lograron vadear el río Don al O. de Stalingrado. En la línea del río Volga también han tenido que retroceder los alemanes. Pero más hacia el sur la situación continúa siendo crítica para los rusos pues los nazis mantienen su paso de avance hacia la base de Novorossisk.

SABOTAJE ANOCHE

(Viene de la Pág. 1) nexión con algún acto de sabotaje. Se introdujo un individuo de apellido Alvarez, hampón conocido y estuvo inspeccionando por ahí y al salir apresuradamente por ver que su presencia había despertado sospechas, se llevó un valioso tintero.

El empleado que estaba al cuidado de la oficina, don Manuel M. Oreamuno Flores, inmediatamente dió cuenta a las autoridades y se realizó la captura, del intruso. Lo que llama la atención es que el visitante Alvarez, es un sujeto fichado, que tiene encima 56 juzgamientos, por los más diversos delitos.

De tal manera que se presume no fuera solamente el móvil del robo, lo que lo llevó hasta las oficinas de la Compañía del Cable, por lo cual están realizando las autoridades una minuciosa investigación del suceso, que como es natural despertará singular interés.

WASHINGTON NO MENCIONA LAS ISLAS DEL ARCHIPIELAGO DE SALOMON QUE HAN SIDO RECUPERADAS

MELBOURNE, 21. UP— El público australiano recibió con júbilo la noticia oficial norteamericana de que los guardamariños estadounidenses están eliminando los últimos vestigios de la resistencia japonesa en el grupo de las islas Salomón que invadieron hace 15 días. Aunque el comunicado de Washington no menciona las islas que han sido recuperadas se entiende que incluyen a las de Florida, Guadalcanal y Tulagi. En esta última existe una de las mejores bahías del Pacífico que en el futuro podrá servir de base de operaciones para las flotas aliadas.

FRUSTRADOS VARIOS INTENTOS RUSOS DE CRUZAR EL DON

NUEVA YORK, 21. UP— El comunicado alemán irradiado por una emisora de Berlín dice: En el frente del Don han sido frustrados varios intentos enemigos de ataques con el fin de cruzar el río. En el Cáucaso las tropas alemanas y sus aliadas prosiguen su ofensiva no obstante la enarrazada resistencia enemiga. Nuestra artillería antiaérea incendió un buque de transporte enemigo en el estrecho de Kerrh. En el mar de Azov rastreadores alemanes hundieron sin sufrir pérdida alguna dos buques patrulleros blindados rusos que contaban con artillería superior y que navegaban en una formación enemiga el resto de dicha formación fue obligada a retirarse se tomaron prisioneros. La aviación alemana hundió a tres buques transportes en el río Volga y averió a un buque de navegación fluvial. Al este de Vyazma y Rbzev fueron dispersados por nuestras fuerzas concentraciones enemigas en dos puntos con el apoyo de la luftwaffe.

LOS ALEMANES RETROCEDEN

(Viene de la Pág. UNO) orilla oriental del río. Así lo anuncian despachos especiales llegados del frente los cuales agregan que una terrible lucha se libra en todo el codo del Don, mientras que una fuerza alemana en la margen oriental del río es gradualmente aniquilada.

12 CHECOS ACUSADOS DE ALTA TRACION

ESTOCOLMO, 21. UP— Según un despacho de Berlín han

3.500 MUERTOS DICE EL COMANDO ALEMAN, TUVIERON LOS ALIADOS EN DIEPPE

VICHY, 21. UP— El secretario de estado Ferdinand Merignon, presentó esta mañana en el consejo de ministros informes completos de alto comando alemán y de los prefectos regionales franceses acerca de la lucha en Dieppe. Esos informes revelan que las pérdidas de vidas francesas, así como de las fuerzas que participaron en la acción son mucho mayores de lo que originalmente se calcula. Las pérdidas francesas ya establecidas en 36 muertos y 63 heridos, comprende sólo Dieppe y las aldeas de los alrededores inmediatos mientras que hubo otras bajas en Ruan, Abbeville, Amiens y otras ciudades con ferrocarril que fueron bombardeadas principalmente por fortalezas volantes antes y durante la incursión. Los alemanes que continuaron efectuando operaciones de limpieza durante la noche, apresaron a 300 prisioneros más con lo que el total de estos asciende a 1800 en su mayoría canadiense, los cuales constituyen también la mayor parte de los 3500 muertos que tuvieron los atacantes. También figuran algunos degaullistas entre los prisioneros. Los alemanes afirman asimismo que los británicos perdieron 112 aviones mientras que por su parte sólo admiten la pérdida de 17 aparatos alemanes. Al desmentir la afirmación británica de que los alemanes perdieron 82 aviones, el alto comando alemán informó al Sr. Debrinón que ellos no tuvieron en acción en ningún momento de la batalla a más de 80 aviones de combate. El informe del alto comando alemán insiste en que los británicos intentaban establecer una cabecera de puente permanente pero que abandonaron su plan cuando en la primera tentativa las fuerzas atacantes no lograron llegar a mucho más allá de la playa.

RAID DEVASTADOR SOBRE TIMOR

Cuartel general de Mac Arthur, 21. UP— Aviones de bombardeo pesados de los Estados Unidos han efectuado otro devastador raid contra la isla de Timor. Las bombas destruyeron un polvorín de gran tamaño alcanzando a varios transportes terrestres.

SE ESTAN ELIMINANDO LOS ULTIMOS VESTIGIOS DE LA RESISTENCIA JAPONESA

NUEVA YORK, 21. UP— La radio de Tokio dijo esta mañana que algunos de los guardamariños norteamericanos que desembarcaron en las islas Salomón aún no han sido exterminados. La radio nipona no menciona el comunicado de Washington en que se anuncia que los guardamarinos ya ocuparon varias de esas islas y actualmente están eliminando los últimos vestigios de la resistencia japonesa.

OTRO BARCO BRASILEÑO FUE HUNDIDO

RIO DE JANEIRO, 21. UP— Ha sido hundido otro buque brasileño por submarinos totalitarios. Se trata del buque de vela la Jacira que se encontraba recogiendo sobrevivientes de otras embarcaciones. Entretanto se nos informa que la fuerza aérea brasileña ha capturado a un submarino enemigo.

Mañana: Chester Morris y Jean Parker, en: **EL RELOJ SIN MANOS**

Próximo Domingo: Sonja Henie y John Payne, en **CONTIGO me he de CASAR** Vea usted por primera vez en la pantalla **EL VALLET EN HIELO NEGRO**

RAVENTOS
Hoy a las 7 y 7 15 — 1 00
Arturo de Córdoba, en:
EL CONDE DE MONTECRISTO

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 — 0.50
Ilona Massey, en:
SERENATA DE AMOR

ADELA
A las 7 y 8.45 — 0.50
Olinda Bozán, en
MAMA GLORIA

AMERICA
A las 7 y 8.45 — 0.50
Charlo, en:
LOS MUCHACHOS SE DIVIERTEN

CASTRO
A las 7 y 30 — 0 40
EL FESTIVAL DE CANTINFLAS

Muy pronto: **GRAN DEBUT DE LA COMPAÑIA DE DRAMA Y COMEDIA: "VIRGINIA FABREGAS"**. — Con las más grandes figuras del cine y del teatro mexicano!
UNA TEMPORADA SIN PRECEDENTES!

¡Una hora de amor! ¡Un día de vida! en la Francia ocupada. Michelle Morgan y Paul Henreid en el intenso y glorioso idilio: **"JUANA DE PARIS"** Jamás se vio nada más intenso! Domingo, en 4 teatros simultáneos **PALACE, VARIEDADES, MODERNO, IDEAL!**

Próximo domingo, **MODERNO!** Agustín Irusta y Corsini, los cantores argentinos, en: **"FORTIN ALTO"**

Pronto: **"NO ESTAMOS CASADOS"**

Hoy, Viernes, 21 Agosto 1942
PALACE
A las 3, 7 y 8.45 — 0.75
Laurence Olivier y Leslie Howard, en:
LOS INVASORES

VARIEDADES
A las 7 y 8.45 — 0.50
Tania Fedor y Charles Vannel, en:
BAR DEL SUR

MODERNO
A las 3, 6.45 y 9 — 0.50
"AY JALISCO... NO TE RAJES"
Llegue temprano al teatro!

IDEAL
A las 7 y 8.45 — 0.50
AY QUE TIEMPOS
SEÑOR DON SIMON
Mappy Cortés, J. Pardavé

LIBANO
A las 7 y 8.45 — 0 50
UN GALLARDO AVENTURERO
por Clark Gable

KEITH
A las 7 y 8.45 — 0.40
DE RESULTAS DE UN BESO
Por Joan Carroll

Prontísimo: **"LA GALLINA CLUECA"** Otro jalón como **"JALISCO"**!